
 参加人数：男性　５名、女性　０名、合計　５名（うち班外議員 　０名）（他自治体等傍聴者 　０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　①　２月定例会議について
　　　　意見なし
　　②　所管事務調査報告について
　　　　意見なし
　　③　神指地区のまちづくりに向けた課題について
　　　　一人暮らしの高齢者への支援の在り方、成年後見制度に利用についてのなどの意見が出された

 開催場所：　中央公民館神指分館

第１号様式 　　　　　　　　　　市民との意見交換会・報告書

 開催地区：神指地区  開催日時：令和５年５月15日（月）　　18時30分　～　　19時40分

 担当班　：第４班（出席議員）目黒章三郎、渡部　認、大竹俊哉、奥脇康夫、髙橋義人  ／（班外）清川雅史
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分類 番号 対応
  会津よりも小さい町村のほうが子育てに向けた取
り組みを行っている。アパートの家賃補助等もあ
る。小規模の自治体のほうが少子化に力を入れてい
るように感じる。もっと少子化に力を入れてもいい
のではないか.

　ご意見として伺う。

〇 ②
少子高齢

化

　ふるさと納税の返礼品は、魅力ある製品が会津に
は多くあるはず。もっとＰＲしてふるさと納税に力
を入れるべきではないか。

　ご意見として伺う。

〇 ②
まちづく

り

　工業団地の誘致は、誘致企業の業種をふくめ地元
の住民の声を聴いて、進めてほしい。

　ご意見として伺う。

〇 ② 企業誘致

　年度末に予算を使い切らないといけない事情があ
るのか、年度末に市内各地で一斉に工事を行うので
はなく、計画的に工事を行ってほしい。

　ご意見として伺う。

〇 ② 道路

　除雪の際、雪溜め場に公園や緑地を雪溜め場とし
て利用すると、融雪後に泥や砂が多く残る。残った
泥や砂を誰が処分していくのかも考えていかなくて
はいけないと感じる。自分の住む家の近辺を住民が
清掃することや、側溝の泥上げなどは、その地区に
住む住民が行って当然だと考える。住民の意識向上
が必要ではないか。

　除雪後の泥やごみの問題については、全地区共通
していると考える。市で春の道路パトロールの際な
どに清掃するなど、取り組んでいかないと、地区の
協力を得にくくなってくるのではないかと考える。
また、個人の空き地を雪留場として使う条件とし
て、排雪を責任もって行うことを条件に場所を提供
しているケースもある。融雪後に一気に清掃するの
ではなく、マメに排雪することで、土砂やごみは溜
まりにくくなるのではないかと考える。

〇 ② 地域社会

※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答

　街中で高齢化が進み、一人暮らしの方が多くなっ
ていると感じる。身寄りもなく保証人もいない高齢
者がアパートに１人で住もうとしたが、契約できな
いケースがあった。高齢者の一人暮らしが増えれ
ば、同じような問題が多くなると考える。今後、同
じような問題に取り組んでいる先進地を調査するの
も一つではないか。

　市営住宅は入居の際の条件が緩和されており、現
在は保証人がいらなくなっている。

〇 ② 高齢福祉

　一人暮らしで生活が大変であっても、生まれ育っ
た地区を離れたくない高齢者は一定数いる。色々な
ケースを想定して高齢者の住居について対策を講じ
てほしい。

　成年後見制度を利用するのも一つの方法と考え
る。令和４年に会津権利擁護・成年後見センターが
開所した。相談の受付や申し立てへの助言、後見人
への支援等、成年後見制度の利用促進をはかってい
る。支援が必要な方の早期発見と早期支援が目的で
もあることから、広く周知し、必要な方に使ってい
ただきたい。

〇 ② 高齢福祉

　雪で発電をする研究している県外の他自治体につ
いて、報道で目にした。今後、市でも率先して情報
収集してほしい。

　議会でも利雪克雪について様々な議論や研究がさ
れている。先進地調査にも行っている。今後も除排
雪、や雪の効果的な利用についても所管の委員会で
研究していきたい。

〇 ② 雪害対策

　中学生など、子どもたちが遊ぶ場は会津にはない
ように感じる。他市では子どもたちが大型商業施設
の中で遊べる場があった。駅前の再開発を含め、映
画館など子どもたちが遊ぶ場を整備してほしい。

　駅前の再整備や映画館の整備について市内の高校
生から市長、議長に要望を出されている。一昔前は
映画館があったが、現在は市内に映画館はない。日
常的に楽しめた娯楽が現在はない。気軽に行ける距
離で遊び場が必要だと考える。行政が映画館を設置
することはできないが、議会でも前向きに捉えてい
る議員も一定数いると感じている。議会としても議
論していきたい。

〇 ② 児童福祉
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分類 番号 対応
※項目
キーワード

○　議会報告(定例会など)、市政全般(市政・議会運営に関する意見交換)について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項
(含む情報提供) ③後日回答

　古着を集め、ＮＰＯを通して開発途上国に贈る取
り組みをしている自治体もある。会津でも古着の回
収をやってもいいのではないか。

　本市でも令和３年度から本市では古着を回収し、
Ｒ３年度は13トン、Ｒ４年度は18トン回収してい
る。

〇 ① 環境

　議会は様々な課題について先進地調査していると
思うが、どれくらいの期間で調査に対する結果がで
るのか。また、何か結果は出ているのか。

　決められた期間は特にないが、以下１つの事例を
申し上げる。財政健全化について、議会は執行部も
交えて研究や勉強会を行っている。公共施設マネジ
メントについても視察を行ってきた。今後、市が所
有する公共施設は、計画にそって改修していく必要
がある。市は公共施設管理課を新設し、改修の為の
基金も設けた。これらは議会からの提案の結果であ
る。

● ① 議会活動

　子どもの遊び場がなく、遠出するしかない。映画
館が入った複合施設が市内に誘致できたらよいので
はないか。

　県立病院跡地の利活用について、議会としても注
視している。子ども子育て施設の整備の中で、遊び
場を含めて検討していく必要がある。ここに映画館
を営業するためには、土地利用等の規制緩和を行う
必要がある。県立病院跡地利活用するためには、民
間の力が非常に重要であると考える。

〇 ② 児童福祉

　神指地区の市街化調整区域は解除できないのか。 　市街化調整区域の解除については、地域住民の方
全体の声がまとまることが重要であると考える。地
区単位ではなく、市全体のまちづくりを考えていく
必要があると考える。本市では市街化区域内に空き
地や空き家が多いので、なかなか市街化調整区域の
解除に至らない経過にある。

〇 ② 都市計画
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